



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

# Retour sur la *première édition* de la Paulée *de* Castillon

Lundi 1er s'est déroulée la première édition de la Paulée de Castillon, en présence de 400 professionnels du monde du vin et de nombreux représentants de la filière viticole, venus pour l'occasion des quatre coins de l'hexagone, et même de l'étranger. Après un accueil en fanfare dans les jardins de la Mairie, les convives ont pu profiter d'un dîner exceptionnel sur le pont de la ville surplombant la Dordogne, et partir à la dé-

couverte des vins de l'appellation auprès d'une cinquantaine de vignerons présents. Au-delà d'un moment de grande convivialité, ces derniers ont souhaité envoyer un message fort d'optimisme et de combativité en pleine époque des plus moroses, réaffirmer leurs valeurs et leurs engagements ainsi qu'annoncer leurs ambitions, le tout en portant fièrement les couleurs et le dynamisme d'une région et de ses différents acteurs.

---

Contacts Presse pour le Syndicat des Vins de Castillon Côtes de Bordeaux  
LB Conseil • Laurène Bigeau • bigeaulaurene@gmail.com • 06.80.66.65.16

---

“ Je suis pleinement satisfait qu'un évènement d'une telle ampleur se soit déroulé, nous avons surpris tout le monde ! C'est assez exceptionnel d'avoir pu fédérer autour d'une seule et même table les vignerons du Syndicat et de l'association Castillon Caractères, les équipes de la Mairie de Castillon, mais également et surtout les amoureux et meilleurs ambassadeurs de nos vins, acheteurs, négociants, courtiers, cavistes, restaurateurs, importateurs, sans oublier nos amis des médias. Nous sommes unis dans une grande famille autour d'une même synergie, animés par la même motivation : porter au plus haut notre appellation. Castillon possède une richesse incroyable, nous n'avons pas à nous racheter une conduite vertueuse, nous le sommes historiquement et naturellement. L'appellation peut également s'enorgueillir d'être constituée de propriétés familiales qui, pour certaines, écrivent leur histoire depuis plusieurs générations, et dont les personnalités affirmées élaborent des vins incarnés. ”

**Thomas Guibert**

Président du Syndicat de Castillon Côtes de Bordeaux

“ L'énergie qui anime les différents acteurs de cette première Paulée de Castillon porte un message de confiance et un message d'espoir. Elle est née de la résilience des vignerons et d'une lecture juste d'une époque charnière qui s'éloigne des codes établis sur le récit de la rente et entraîne un changement radical des modes de consommation, privilégiant l'incarnation des domaines ainsi que l'engagement environnemental. Nos deux cent domaines Castillonais sont familiaux pour la plupart. Les vignerons souhaitant produire des vins conviviaux et accessibles se confrontent à une économie en berne et des cours du marché au plus bas, animé par un négoce en difficulté. Ceux qui produisent des vins racés, identitaires et de garde ne sont que peu représentés par les prescripteurs qui suivent en priorité les classements ainsi que les appellations tarifées. Plus qu'une histoire à raconter, il s'agit bien souvent d'une épopée. Le succès des grandes appellations conduit toujours à la déforestation et à la monoculture. Les grands châteaux les plus dynamiques aujourd'hui reconstruisent, plantent des dizaines d'arbres dans les vignes, installent des nichoirs à oiseaux, reconstituent les haies. Ils nous parlent d'agroforesterie, d'écosystèmes, de biodiversité comme de présence animale. Ils redéfinissent peu à peu le terroir idéal, et celui auquel ils rêvent est tout simplement le nôtre, ici à Castillon. Car les deux mille hectares de vignes de notre appellation ne représentent qu'environ 30% de notre biodiversité, avec plus de 850 hectares de surface boisée. Nous cochons aujourd'hui toutes les bonnes cases, et nous sommes là pour le faire savoir. ”

**Stéphane Deroncourt**

Vigneron & Président de l'association Castillon Caractères

artisans d'une appellation dynamique, vertueuse et de grande accessibilité qui comprend 210 vignerons passionnés et créatifs au sein d'un écosystème riche et varié, afin de réaliser un banquet locavore élaboré en partenariat avec les acteurs économiques locaux. Au-delà d'une appellation c'est tout un maillage territorial qui s'anime pour faire vivre l'accueil, prolonger l'histoire de Castillon et assurer le rayonnement de ses vins bien au-delà de la ville.

“ Je suis très fier d'avoir accueilli cette première édition de la Paulée vigneronne à Castillon-la-Bataille. Cet évènement s'inscrit dans une démarche volontaire engagée par les élus de notre Communauté de Communes pour soutenir la filière viticole et l'appellation Castillon Côtes de Bordeaux. Accompagner nos viticulteurs est un objectif prioritaire pour nous avec la préparation d'une route des vins, la concrétisation d'un partenariat avec le mouvement Bordeaux Local et le CIVB ou encore le lancement d'une étude sur la reconversion viticole et l'émergence de nouvelles filières agricoles. Notre territoire a besoin d'évènements de ce type qui assurent son rayonnement. Je félicite l'ensemble des organisateurs et partenaires. ”

**Jacques Breillat**

Maire de Castillon-la-Bataille

Parmi les ambitions des vignerons de Castillon Côtes de Bordeaux :

- Faire rentrer dans le cahier des charges de l'appellation des vins blancs; ces derniers ayant une légitimité historique sur le territoire
- Faire renaître une appellation Castillon à part entière, qui permettra aux vignerons de déclarer leurs vins selon leur choix en Castillon ou Castillon Côtes de Bordeaux

“ Avec tous ces atouts, il nous semblait opportun de formuler la demande auprès de l'INAO pour notre propre appellation Castillon en rouge et en blanc sec. Cette dernière reprendra les grands contours de notre Dénomination Géographique Contrôlée actuelle Castillon Côtes de Bordeaux en y ajoutant des petites touches de nouveautés qualitatives ainsi que du blanc. Nos vignerons pourront alors revendiquer leurs vins soit en Côtes de Bordeaux soit en Castillon ; Nous sommes actuellement en discussion avec l'INAO qui est le seul maître à bord et qui doit avoir la primeur technique de notre demande. ”

**Thomas Guibert**

Président du Syndicat des Vins de Castillon

Fort de leurs succès, les vignerons de l'appellation comptent bien réitérer leur Paulée et l'inscrire au calendrier de la Ville, au même titre que La Bataille de Castillon qui célèbre chaque été la victoire sur les anglais ayant entraîné la fin de la Guerre de Cent ans, ou encore les journées portes ouvertes de l'appellation qui auront lieu, comme chaque année, le premier week-end de septembre, informations sur le site [www.castillon-cotesdebordeaux.com](http://www.castillon-cotesdebordeaux.com)